

**VOUS & NOUS**



**LE BILLET**

PAR GILLES DEBERNARDI

**Un dernier effort pour devenir Républicains**

C'est une sépulture ou un baptême ? Les deux, mon général. Hier, au Paris Event Center, une foule militante célébrait les funérailles de l'UMP. Il s'agit de dire adieu, sans regrets excessifs, à un « mouvement » freiné par trop de casseroles judiciaires. On n'enterre pas, pour autant, sa dette de 69,3 millions d'euros. Loin des grands-messes d'antan, paillettes et pâtes aux truffes, la cérémonie gagne en sobriété. Aucun feu d'artifice ne se profile à l'horizon. Décor minimal, chacun a dû payer son voyage et sa nourriture. Bref, la droite française renonce au show à l'américaine. Un souci d'économie, légitime bien que tardif, l'incite désormais à refuser la démesure. Par rapport au faste des meetings en 2012, la différence saute aux yeux. Lorsque Bygmalion gérait la logistique et jonglait avec les factures, c'était autre chose !

Forcément, repartir à zéro nécessite quelques sacrifices. L'UMP est morte, vive « Les Républicains » ! Les flonflons de l'heureuse naissance recouvrent le lament du deuil. Jouez hautbois, résonnez musette... avec les sifflets contre Juppé et Fillon. On passe vite là-dessus, histoire de ne pas gâcher la photo de famille. A priori, Nicolas Sarkozy triomphe. Conçu pour sa reconquête de l'Élysée, le nouveau parti l'acclame. Sauf que le même jour, un méchant sondage vient contredire l'ex-chef de l'État. 72 % des Français interrogés ne souhaitent pas qu'il se représente. Maigre consolation, 77 % d'entre eux rejettent pareillement la candidature de François Hollande. Changer le nom de l'emballage ne suffit donc pas. Le bon peuple réclame aussi le changement des têtes.

le dauphiné

**@ LA QUESTION DU JOUR**

La fête des mères est-elle devenue trop commerciale ?

**@ LA RÉPONSE À LA QUESTION D'HIÉR :**

Tabagisme : faut-il multiplier les lieux publics interdits à la cigarette ?

Oui **63 %** Non **37 %**

Résultats de la consultation effectuée sur le site du Dauphiné Libéré (6 110 votes). Chaque jour, une question vous est posée dans cet espace. Vous êtes invités à y répondre sur le site du Dauphiné Libéré : [ledauphine.com](http://ledauphine.com) rubrique "La question du jour".

**@ À VOIR, À LIRE SUR LE WEB**

[VIDÉO] Onze ans de construction du nouveau World Trade Center de New York en deux minutes

à voir à lire sur le site du Dauphiné Libéré : [ledauphine.com](http://ledauphine.com)

**le dauphiné** libéré

**PAR ABONNEMENT VOTRE JOURNAL**

**à 0,85 € au lieu de 0,90 €**

Pour vous abonner : appelez le **N° Vert 0800 887 001** ou sur [www.ledauphine.com](http://www.ledauphine.com)

**ILS FONT L'ACTUALITÉ | EN DRÔME ET EN ARDÈCHE**

**PIERRELATTE / GRÂNE** | Camille et Joris vont faire du bénévolat dans trois continents pendant un an

**Un tour du monde solidaire**

Tour du monde singulier pour la Granoise Camille Dumont-Gente et le Pierrelattin Joris Ravel dès ce mardi 2 juin : hospitalité et ruralité sont deux clés de réussite sur lesquelles ils comptent pour découvrir sur trois continents et pendant un an de nouveaux espaces et les gens qui y vivent. « Vivre avec le minimum. On se laissera guider par les rencontres pour les choses à faire et à voir. Même pour certains lieux touristiques », s'accordent-ils.

**Une collaboration avec deux écoles primaires**

En Bolivie, au Pérou (pour l'aide à l'ouverture d'une bibliothèque), au Laos (réinsertion de femmes Hmong dans la vie active), et au Vietnam (avec l'association Enfants du Vietnam qui avait motivé leur premier

grand voyage), les contacts sont pris. « Nous sommes en collaboration avec nos deux écoles primaires d'origine (Bourg-Saint-Andéol Sud pour Joris et Grâne pour Camille) afin de faire partager notre projet aux plus jeunes et leur donner le goût du voyage. » D'un côté, les enseignants accompagneront les échanges sur les matières spécifiques comme la géographie et l'histoire. De l'autre, Camille et Joris alimenteront leur site, entre jours de marche et épisodes dans les collectivités qu'ils aideront. Un site au nom qui fait rêver : [enviedailleurs.com](http://enviedailleurs.com)



Camille et Joris, pieds légers et mains tendues.

**LES IMAGES DU JOUR**



**SAINT-SAUVEUR-DE-MONTAGUT Terre Adélice continue de s'agrandir**

Hier, Terre Adélice a inauguré l'extension de ses locaux, à Saint-Sauveur-de-Montagut, au sein du pôle d'activités Le Moulinon. Après la réhabilitation de l'ancien moulinage, la communauté d'agglomération a investi 525 000 euros dans cette quatrième phase d'aménagement. Il faut dire que les glaces artisanales de Terre Adélice contribuent largement au développement et au rayonnement du territoire. Aujourd'hui, son glacier, à Lyon, est réputé dans la France entière et les plus grands chefs s'approvisionnent chez les frères ardéchois, Xavier et Bertrand Rousselle, fondateurs et gérants de l'entreprise. Un second glacier devrait d'ailleurs voir le jour à Saint-Sauveur, au pôle du Moulinon. Photo Le Du/Séraphine MWAC



**VANOSC L'ambassadeur d'Argentine en "week-end" en Ardèche**

Maria del Carmen Squeff, ambassadeur d'Argentine à Paris (au centre), a préféré le week-end argentin proposé par la Vanaude, association nord-ardéchoise, au rendez-vous qu'elle avait avec un ministre français. Après un dépôt de gerbe dédié aux résistants du monde entier, puis les allocutions des élus et du sous-préfet, elle a salué l'accueil qui lui avait été réservé et la collaboration fructueuse entre son pays et la région Rhône-Alpes. Photo Le DL



**ANNONAY Une batterie de concerts**

Annonay accueille ce week-end un concours régional et interfédéral de batteries fanfares. Les festivités ont débuté hier, en centre-ville, avec deux concerts donnés par l'Ensemble de cuivres de Rhône-Alpes et par l'Orchestre d'harmonie de l'Ardèche (notre photo). Ce matin, place au concours (ouvert au public), durant lequel un jury devra départager quatre formations venues de l'Ain, du Rhône et de l'Isère. L'après-midi, toutes les batteries fanfares présentes ce week-end, soit 400 musiciens, défilèrent dans Annonay et se produiront place des Cordeliers. On attend notamment les Musiciens de l'infanterie de Lyon et leur musique militaire, dès 14h30.

**efié** **Pollien**  
MENUISERIES • PVC • ALU

Un artisan à la mesure de vos projets depuis + de 25 ans

**PORTES OUVERTES**  
Vendredi 5 & Samedi 6 JUNI 2015

**SHOW ROOM VALENCE** (à côté Leroy Merlin)  
Venez découvrir nos offres

Show-Room : VALENCE Sud (à côté Leroy Merlin) • 04 75 61 08 13  
Siège : ZA • CHARMES/HERBASSE • 04 75 45 65 52



**GUILHERAND-GRANGES Les orgues de barbarie ont investi les bords du Rhône**

Dans le cadre du 5<sup>e</sup> festival des Orgues de barbarie, plus de 105 tourneurs venus du monde entier ont investi les berges du Rhône. La musique mécanique est à l'honneur deux jours durant que ce rendez-vous devenu incontournable en Drôme-Ardèche. Chanteurs et visiteurs ont passé l'après-midi à partager leur passion pour l'instrument et la chanson française. Plus de 1 000 personnes sont attendues sur le week-end, les festivités se poursuivent aujourd'hui de 10 heures à 18h30.